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防防的的就就是是春春天天里里的的一一把把火火
一年防火看春季，烟台扎紧森林防火“篱笆”

本报记者 宋佳 实习生 王峰

3月17日，一场春雨降临烟台，但是淅沥的春雨不能让人对防火有丝毫
的放松。清明节临近，一年一季的防火工作又进入戒严期。日前，在全市森
林防火工作会议上，市长孟凡利强调，今年防火工作要确保不发生大的火
灾、不发生人员伤亡。

其实，早在年味还没散尽的时候，烟台已经开始了森林防火的部署工
作。一年之计在于春，这句话对森林防火的意义尤其重大。春天里的一把火
烧起来，后果不堪设想。烟台的防火“篱笆”扎得咋样？记者近日做了探访。

“守护好春天，给一年防火开好头”

顺着岱王山山下蜿蜒的山
路行走，一路上不时能看到各
种防火的条幅，条幅上写着“森
林防火，人人有责”“森林防火，
功在千秋”等字样。不远处就是
山林密集的地方，一名身穿制
服的工作人员要求上山的市民
配合防火工作，代管火种。

今年45岁的麻长征，是莱山
区林管所的一名护林员，他介
绍，每天早晨7点多就上山了，全
天24小时山上都需要有人守护，
一天下来傍晚的防火压力最大。
虽然他参与防火工作只有两年
多，但是他认为春天的防火工作
对一整年来说意义重大。

“防火最关键的季节是冬
季、春季，如果春天一把火烧没
了，那剩下的季节再怎么努力也
无法弥补已经造成的损失，所以
作为一年开始的春天很重要，守
护好春天，给一年防火开好头。”
麻长征说，这活儿和其他工作不
一样，不是你今天偷点懒，第二
天再加个班就能补回来的。

莱山区的森林防火工作是
按照村来划分的，每个村大约有
几百亩地不等，各地要逐级严明
责任，层层抓好落实，把责任具体
明确到人。“像石沟屯就由5个护
林员负责。”麻长征说，“这是我们
村的山，我有责任守护好它。”

周末千人上山，希望游客配合防火

“防火工作容不得半点马
虎，每个上山游玩的人都需要
登记。”麻长征说，周一到周五
每天的客流量达到200人左右，
周末人数平均可达1000人。

“上山游玩的以学生居多，
去年竟然有学生在山顶烤地瓜，
看得我一身冷汗，在山上连个火
星都不能有，这帮学生竟然在烤
地瓜，一旦有火星没灭，后果不
堪设想。”麻长征焦虑地说，这一
把火如果烧起来，几代人日夜辛

苦的守护都将付之一炬。
据了解，马年大年三十晚

上发生了两场火灾。“在消防员
赶到之前，就把大火扑灭了。”
麻长征说，从那之后，晚上有点
亮光就会惊醒。

“春季的开端对一年的防
火工作意义重大，希望能开个
好头，也希望游客能够配合防
火。”麻长征说，做好当下、做好
每一步，今后每一个季节的付
出才有意义。

进入防火期，每天200车次宣传

麻长征守护在森林防火的
一线，也是森林防护队伍中的
一员。从烟台市森林公安局森
林防火科了解到，全市范围内，
像麻长征一样的护林员有3700

多名。“护林员的工作很重要，
对火情及时发现、扑灭意义重
大。”烟台市森林公安局森林防
火科科长宫焕康说。

宫焕康介绍，每年3、4、5月
份，是全年防火的重点，由此看
出春季防火工作对全年的影
响。“虽然冬季树木干枯、风大，
又会赶上春节燃放鞭炮，但是
冬季雨雪天气多，气温低，在室

外活动的市民比较少。一年防
火还是要看春季。”宫焕康说。

“为切实做好防火工作，对
各级政府，以文件形式传达防
火工作有两三次了。”宫焕康
说，防火重点在基层，在广大群
众，因此宣教工作也在铺天盖
地进行，覆盖了所有媒体形式，
没有办法统计宣教频次。

宫焕康说，像是信息相对
闭塞的村落，防火宣教工作也
在进行，各个乡镇都有防火宣
传车，每天大喇叭播报防火新
规，自进入防火期以来，预计每
天宣传有200车次以上。

防火短信及时发送，清明节全覆盖

“ 春 季 防 火 工 作 部 署
好，全年的防火工作按部就
班进行就好。”宫焕康说，春
季已经针对历年森林防火
工 作 的 危 险 地 带 、薄 弱 环
节 、火 灾 高 发 区 域 做 好 布
控、落实。

为进一步提高群众认
识，龙口、海阳等地已经采
用短信通知的方式及时发
布防火预警。“市区也联合
移动、联通、电信公司，在清

明节前后，对全市每个手机
用户发送防火短信。”宫焕
康说。

此外，全市组成专业火
灾扑救队伍120多支3600多
人。“全年防火部署看春季，
起 点 在 春 季 ，重 点 也 在 春
季。”宫焕康说，工作以来，他
对“一年之计在于春”这句话
有更深层的体会，它不仅仅
是开好头、布好局，更是为接
下来的一年孕育希望。
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山东商务职业学院

招5名博士研究生

本报3月17日讯（记者 李楠
楠） 17日，山东商务职业学院发
布公告，学校面向社会公开招聘编
制内博士研究生5名，中级专业技
术岗位，招聘专业为：财经金融类
专业、管理类专业、建筑工程类专
业、机械制造类专业、食品类专业、
计算机相关专业、英语专业。

符合岗位应聘条件的人员，请
到山东商务职业学院组织人事处

（烟台市高新区金海路1001号办公
楼321房间）现场报名或通过邮箱
报名。联系电话：0535-6925018、
6 9 2 5 0 1 7；电子邮箱：s d s w r s c@
163 .com。

山东工商学院

招45名研究生

本报3月17日讯（记者 李楠
楠） 17日，山东工商学院发布公
告，面向海内外招聘优秀人才，其
中研究生45名。学校对优秀中青年
博士将给予安家费4万元，校内购
房补贴10万元或校外购房补贴40

万元。科研启动费5万元。
此外，管理科学与工程、企业

管理、技术经济及管理、会计学、社
会保障、金融学、产业经济学、区域
经济学、理论经济学、统计学、计算
机软件与理论、计算机应用技术、
应用数学等学科面向海内外招聘
学科、学术带头人。待遇从优，具体
面议。联系电话：0535-6903682。

蓬莱口岸首次进口

俄罗斯燃料油

本报3月17日讯（记者 王永
军 实习生 艾婷玉） 近期，经
蓬莱出入境检验检疫局检验检疫，
一批总重约3 . 8万吨、货值1323万
美元的俄罗斯燃料油在蓬莱口岸
顺利入境，这是蓬莱口岸首次从俄
罗斯进口燃料油。

十十户户新新房房甲甲醛醛全全超超标标，，最最高高超超标标两两倍倍多多
本报免费测甲醛活动暂告一段落，检测公司提醒：新房一定多通风

本报3月17日讯（记者 张
晶） 本报日前推出的免费测
室内甲醛活动暂时告一段落，
结果显示：10户新房甲醛浓度
全部超标。参加活动的家庭都
是刚装修不久的新家，检测结
果表明，即便是使用环保建材
的新家，甲醛浓度也超标，有的
还超标两倍多。检测公司提醒，
新房一定要多通风。

“谢谢齐鲁晚报和专业公司
的检测，希望还能参加这样的活
动。”本报从3月11日开始，征集10

户家庭，请专业环保公司免费检
测室内甲醛浓度。这次检测活动
受到读者热捧，两个小时名额就

已经被抢光，还有不少读者自费
为新家做甲醛检测。

根据《室内空气质量标准
（GB/T18883-2002）》的规定，居
家室内甲醛浓度应小于或等于
0 . 10毫克/立方米。就目前的检
测结果来看，10户新房的甲醛
浓度均超过这个标准，基本在
0 . 10毫克/立方米到0 . 30毫克/

立方米之间。
烟台天纬净业环保技术公

司的工作人员刘女士说，最高
的一户甲醛浓度为0 . 34毫克/

立方米，这个浓度是比较严重
的一个数值。这户的李女士说，
家里只是简单装修了一下，客

厅摆了一套复合板的家具，可
能是复合板的问题大一些，她
在网上查了一下这个浓度也算
比较高，家里还有个小孩，正在
考虑要不要暂时离开新房。

住在怡聚德小区的翟先生
家里的甲醛浓度为0 . 31毫克/

立方米，“装修完半年多，一进
门就有味儿，住着不放心。”翟
先生说，装修的时候选择的都
是好材料，但还是超标。

“虽然是复合地板，但说的
都是零甲醛地板，我们也挺相
信的，但是现在检测了一下，家
里的甲醛浓度也超标了。”开发
区的杨女士拿到了检测单，上

面显示甲醛浓度为0 . 30毫克/

立方米。
“如果读者需要的话，我们

还会为大家出具一个检测报
告。”天纬净业的工作人员刘女
士说，现在的新房装修完基本
都不达标，即便不用专业机构
治理，也要及时给新房通风，通
风的时候要把柜子等家具打
开，让空气流通。

此外，买回来的窗帘等布艺
也需要及时清洗，这些材料上有
的也含有甲醛。在屋里喷一些空
气清新剂等只是掩盖了这些气
味，但并不代表不存在，所以多
通风仍然是最有必要的选择。

②②

麻长征的背后就是他需要守护的山林。
本报记者 宋佳 摄
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